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Abstract (en)
[origin: CN109421314A] In the production of wrappings or (Inner) packs (10) for, in particular, a cigarette group (13), folding beads (39, 40) are
formed in the region of longitudinal edges (15, 16) of the cuboidal inner pack (10) by means of folding webs (48, 49) on both sides of the inner pack.
Side tabs (28, 29) of the inner package for forming side walls (25, 26) are folded by offset or increased folding edges (50,51) of the folding webs (48,
49), whereby one above 90 DEG, in particular at about 180 DEG lying pre-folding of the blank is affected.

Abstract (de)
Bei der Herstellung von Umhüllungen bzw. (Innen-)Packungen (10) für insbesondere eine Zigarettengruppe (13) werden im Bereich von
Längskanten (15, 16) der quaderförmigen Innenpackung (10) Faltsicken (39, 40) gebildet, und zwar mit Hilfe von Faltstegen (48, 49) zu beiden
Seiten der Innenpackung. Seitenlappen (28, 29) der Innenpackung zur Bildung von Seitenwänden (25, 26) werden um versetzte bzw. erhöhte
Faltkanten (50, 51) der Faltstege (48, 49) gefaltet, wodurch eine oberhalb von 90°, insbesondere bei etwa 180° liegende Vorfaltung des Zuschnitts
bewirkt wird.
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